

Inspirés de Fernand Léger, ils chantent l'accès au loisir

Avec l'artiste Cédric Gonnet, ces écoliers de Bon-Voyage sont venus, hier, présenter leur chanson militante pour un meilleur accès aux loisirs : « En vélo rouge à la plage ».

Inspirée par la peinture *Les Loisirs sur fond rouge* de Fernand Léger – une œuvre avant-gardiste militant pour l'accès aux loisirs dans les années quarante – la classe de CE1 de Marie-Laure Pérez, de l'école Bon-Voyage 1, s'apprête à sortir *En vélo rouge à la plage*. Un clip musical tourné au musée national Fernand-Léger de Biot et qui reprend les codes du peintre. Les onze élèves étaient, hier, au parc Castel-des-Deux-Rois pour présenter leur projet à une classe de CP de l'école du Port.

« Créer de la cohésion de groupe »

Lancé en septembre 2023 par Cédric Gonnet, artiste de la compagnie Art Vivace,



La classe de CE1 de l'école élémentaire Bon Voyage 1 est venue, hier, au parc Castel-des-Deux-Rois, présenter son clip à une classe de CP de l'école du Port.

(Photo Justine Meddah)

le projet a immédiatement reçu l'adhésion des enfants. L'essentiel, commente la jeune enseignante Marie-Laure Pérez, était « qu'ils

soient tous ensemble derrière un projet commun ». C'est ce qui a permis de « créer une cohésion de groupe qu'il n'y avait pas

avant ». L'enregistrement s'est d'ailleurs fait rapidement. Sajid confirme : « On retient vite ! En 10 répétitions, on

connaissait déjà la chanson alors on est allé au studio pour s'enregistrer. »

Cette initiation à la musique a allumé une flamme chez certains. D'après Sajid, dans la classe, « c'est Émilie la star. Elle a mis le feu sur scène ! La première fois on entendait qu'elle. »

« Certains élèves se sont révélés »

Fière d'elle, Émilie souhaite se mettre à la chanson. Une activité qui révèle ses forces. « Ce que j'ai préféré, c'était de chanter. Maintenant j'ai envie de prendre des cours de chant, assure Émilie, sous le regard approuveur de son père. J'aime chanter et danser, j'espère qu'on recommencera l'an prochain parce que c'était trop bien ! »

Un enthousiasme partagé par sa maîtresse : « Quelques élèves en difficulté dans certains domaines scolaires se sont vraiment révélés sur le projet, que ce soit au niveau du rythme, de l'écoute ou de la chorégraphie. »

Alerté par le rapport de la défenseure des droits Claire Hédon, signalant un important manque d'activités de loisirs, de culture proposées aux enfants, Cédric Gonnet a voulu, comme Fernand Léger, dénoncer la difficulté d'accès aux loisirs pour ces petits niçois de Nice-Est, éloignés du centre-ville. Alors, comme pour le peintre, le vélo rouge prend une place centrale dans l'œuvre. C'est grâce à lui que les enfants atteignent leur but : la plage et le loisir.

VADIM MILLIEX